

EDITORIAL



**LIEBE LESERINNEN,
LIEBE LESER,**

gut ein Jahr ist es her, dass uns die Niedersächsinen und Niedersachsen das Vertrauen ausgesprochen haben. Seitdem konnten wir bereits vieles für unser Land bewegen und zentrale Wahlversprechen wie die flächendeckende Einführung von A13 für Lehrkräfte oder die Erhöhung der Polizeizulage umsetzen.

Nun setzt unsere Fraktion mit der politischen Liste weitere, wichtige Schwerpunkte. Wir wollen die Demokratie in unserem Land stärken. Die Menschen sind derzeit müde von all den Krisen, manche stellen unser politisches System darüber infrage. Dem wenden wir uns entschlossen entgegen.

Lasst uns im Gespräch bleiben. Die Mitglieder unserer Fraktion und auch in persönlich kommen gerne zu Veranstaltungen vor Ort, um gemeinsam für unsere Demokratie einzutreten.

Eine schöne Adventszeit, frohe Weihnachten und einen guten Rutsch wünscht

Euer Fraktionsvorsitzender

Grant Hendrik Tonne

BREITBAND AUSBAU UND STARKE DEMOKRATIE IM FOKUS

SPD-Fraktion setzt klare Prioritäten im Haushalt 2024

Von Daniel Voigt

Die SPD-Fraktion hat ihre politischen Schwerpunkte für den Haushalt 2024 beschlossen. Allein 80 Millionen Euro fließen in die weitere Unterstützung des flächendeckenden Breitbandausbaus. Hinzu kommt über die politische Liste ein umfangreiches Maßnahmenbündel, das 56 Millionen Euro umfasst.

»Wir leben in herausfordernden Zeiten. Die zahlreichen Krisen und Konflikte der vergangenen Monate setzen nicht nur den Landeshaushalt durch knappere Mittel unter Druck, sie fordern die Grundfesten unserer demokratischen Gesellschaft heraus. Unter diesen rauen Bedingungen ist es uns gelungen, einige bedeutende Projekte umzusetzen und Herzensanliegen über die politische Liste abzusichern«, erklärt Fraktionsvorsitzender Grant Hendrik Tonne. »Niedersachsen ist ein Flächenland und wir haben die gesamte Fläche im Blick.«

»Für ein zukunftsfähiges Niedersachsen braucht es schnelles Internet im ganzen Land. Es freut mich außerordentlich, dass wir die Förderung des Breitbandausbaus bedarfsgerecht fortsetzen können«, so der Fraktionsvorsitzende. »Damit stellen wir allen Kommunen die notwendigen Mittel zur Verfügung, die noch Förderungsanträge beantragt hatten.« Im Flächenland Niedersachsen spielen zudem der ländliche Raum eine herausragende Rolle. Um weiter an gleichwertigen Lebensverhältnissen zu arbeiten, fließen rund 12 Millionen Euro in die Regionen. Davon werden Landstraßen und Radwege saniert und ausgebaut, die Tourismusregionen werden gefördert und das Programm Zukunftsräume erhält zusätzliche Mittel.

Eine starke Demokratie lebt vom vielfältigen Engagement der Menschen, das sich ganz unterschiedlich äußert. »In der aktuellen Situation war es uns besonders wichtig, gegen jedweden Antisemitismus vorzugehen. Wir unterstützen daher die christlich-jüdische Zusammenarbeit genauso wie die Landeszentrale für politi-



Die SPD-Fraktion hat rund 80 Millionen Euro für die weitere Unterstützung des flächendeckenden Breitbandausbaus beschlossen.

Foto: Envato Elements

sche Bildung und unsere Gedenkstättenarbeit.« Außerdem werden der Verbraucherschutz und kulturelle Einrichtungen gefördert. »Besonders freut es mich, dass wir die Initiative Arbeiterkind.de erneut aufnehmen konnten. Sie unterstützt Studierende aus Arbeiterhaushalten dabei, sich an der Hochschule genauso gut zurecht zu finden wie die Kommilitoninnen und Kommilitonen aus Akademikerhaushalten«, so Tonne.

Um das sichere Zusammenleben in Niedersachsen weiter zu stärken, erhöhte Rot-Grün bereits die Polizeizulage. Über die politische Liste stehen nun zusätzlich zwei Millionen Euro für die Digitalisierung der Kommunikation in der Landespolizei bereit. Mit den Maßnahmen im Innenministerium können insgesamt erhebliche Mittel für eine bessere Ausstattung unserer Polizei bereitgestellt werden. Außerdem ermöglichen wir Stellenhebungen im Justizvollzug. Dies ist ein wichtiges Zeichen der Anerkennung für die dort Beschäftigten. Mit dem Beschluss der Landesregierung und der Landtagsfraktion kann nunmehr endlich das Brandschutzgesetz novelliert werden. Ein weiterer wichtiger Meilenstein!«, ergänzt der Vorsitzende.

Beim Klimaschutz legt die Fraktion der SPD ihren Schwerpunkt auf das nachhaltige Wassermanagement. »Die letzten Sommer mit Starkregen und Dürren haben es ganz deutlich gezeigt: Wir müssen uns dringend um ein nachhaltiges Wassermanagement kümmern. Dafür stellen wir rund 2,8 Millionen Euro zur Verfügung.«

»Als Regierungsfractionen ist es uns ein großes Anliegen, den Bildungs- und Wissenschaftsstandort Niedersachsen langfristig zu stärken«, so Tonne. Daher wird die IdeenExpo mit über einer Million Euro gefördert, zwei Millionen stehen für die Erwachsenenbildung zur Verfügung und die European Medical School erhält 5 Millionen Euro.

Insgesamt konnten so sinnvolle Schwerpunkte gesetzt werden, meint der Vorsitzende: »Als SPD-Fraktion setzen wir uns für eine starke, wehrhafte und lebhaft Demokratie ein. Besonders in diesen Zeiten, in denen eine Krise auf die nächste folgt, wollen wir den gesellschaftlichen Zusammenhalt stärken und diejenigen unterstützen, die sich schon jetzt für unser Miteinander einsetzen. Das ist uns mit dieser politischen Liste gelungen.« ■

LANDTAG ENTWICKELT DEMOKRATIEFÖRDERGESETZ

Mit Im Jahr 2022 erreichte die politisch motivierte Kriminalität mit 286 Gewalttaten den höchsten Stand seit 2016. Insgesamt verzeichnete die Polizei 4.768 Straftaten mit politischem Hintergrund, den zweithöchsten Wert im Zehnjahresvergleich. Laut einer aktuellen Studie vertreten rund acht Prozent der Deutschen rechtsextreme Meinungen. Diese erschreckenden Zahlen nahm die SPD-Landtagsfraktion zum Anlass, einen Entschließungsantrag für ein Landesdemokratiefördergesetz einzubringen.

»Wir müssen aktiv unser demokratisches Zusammenleben verteidigen. Ein wichtiges Instrument ist dabei die Kontinuität und Weiterentwicklung von demokratiegestärkender Präventionsarbeit«, erklärt Antonia Hillberg, Mitglied im Ausschuss für Rechts- und Verfassungsfragen für die SPD-Fraktion. »Der Bund hat mit dem Bundesdemokratiefördergesetz einen bedeutenden Schritt unternommen. Dieses Gesetz stellt die



Foto: SPD-Fraktion

Stärkung der Demokratie und Prävention als rechtlichen Auftrag heraus. Es ermöglicht effiziente Verfahren und eine effektive Verteilung der verfügbaren Mittel. Daher wollen wir mit unserem heute eingebrachten Antrag auch auf Landesebene ein entsprechendes Gesetz entwickeln.«

Zudem fordert der Antrag mehr Mittel für bestehende Initiativen, erklärt die SPD-Abgeordnete: »Das reicht von Maßnahmen zur Demokratieförderung innerhalb der Polizei, zivilgesellschaftlichen Initiativen für Demokratie und gegen Antisemitismus, Einrichtungen der Erwachsenenbildung, den Landespräventionsrat zur Demokratieförderung und Extremismusprävention, Gedenkstätten bis hin zur Landeszentrale für politische Bildung. Sie alle leisten einen wertvollen Beitrag zum Erhalt unserer freiheitlichen Gesellschaft. Das wollen wir erhalten und ausbauen.« ■

IMPRESSUM

Herausgeber: SPD-Fraktion im Niedersächsischen Landtag
Verantwortlich: Lars Drebold, Geschäftsführer der SPD-Fraktion Niedersachsen

Mitarbeiter an dieser Ausgabe: Eva Güntzel, Alina Finke, Daniel Voigt

Redaktionsschluss: 7. Dezember 2023
Redaktion: Daniel Voigt, daniel.voigt@lt.niedersachsen.de

Anschrift: Hannah-Arendt-Platz 1, 30159 Hannover
 spd-fraktion-niedersachsen.de
Layout & Satz: Anette Gilke